

星花きらめく



平成 30 年 12 月 27 日 (木)

長野市立裾花中学校

NO. 6

充実の 82 日間～2 学期終業式～

長かった 2 学期も、今日で終わりました。皆さんにとって、2018 年はどんな 1 年でしたか？

『平成』最後の年になる 2019 年も、いい年にしたいですね。

さりげない優しさと気遣い～12/27 2 学期終業式 校長講話 (抜粋)～

夏から秋へ、そして冬へと季節は巡り、平成 30 年もあと残すところ、今日を含め 5 日となりました。82 日間の 2 学期が終わりを迎えようとしています。今年の夏はとても暑く、「酷暑」、「災害級の暑さ」などと言われていました。ここ数日とても寒くなり、「遠い昔のこと」のような気がしていますが、みなさんはいかがでしょう。今、それぞれの学年の 3 人の生徒の皆さんが、今学期を振り返ってくれました。それぞれに充実した 2 学期を過ごすことができたようですね。

ここで、皆さんの 2 学期を振り返ってみたいと思います。一つ目は、話し合いを取り入れた授業です。1 年 5 組の社会、2 年 6 組の国語、1 年 4 組の国語、2 年 4 組の数学、2 年 2 組の道徳、1 年 6 組の理科等がありました。その中でも、1 年 6 組の理科の授業は、長野県内より多くの先生方に参観していただく機会を得ました。授業を参観された先生方からは、グループごと話し合いながら授業を進める姿に、「よい関わり合いの姿を見せてもらった」という感想をたくさんいただきました。本校では今年度、「認め合い、支え合う授業」を目指していますが、それが皆さんによって実現されつつあることを感じています。二つ目は、生徒会活動です。「共創 ～創立 60 周年 仲間と共にさらなる高みへ～」のスローガンのもと、全校生徒が団結して取り組んだ、生徒会の最大の行事である星花祭がありました。先日の生徒総会において、そのバトンは大井会長から原田会長へと引き継がれました。今後、さらなる飛躍が期待されるところです。三つ目は、各部活動の活躍です。夏休み中の吹奏楽部の東海大会出場をスタートに、新人戦では、個人戦を含め多くの部活動が北信大会へ出場し、さらに上位大会への出場を果たし、裾花旋風を巻き起こしてくれました。四つ目は、学校生活において培ってきた力を発揮して行った、地域との交流です。これら皆さんの活動に対して、地域からは、「中学生はやっぱり違う。頼りになる。」「中学生が参加することにより、雰囲気明るくなり、活気が出る。等々、多くの労 (ねぎら) いの言葉や感謝の言葉をいただきました。(中略)

ここで、詩を紹介したいと思います。

「誰かのために」

*著作権保護のため、本文を掲載できませんので、概略を記します。

<概略>

誰かのために、少しだけ、ちょっとだけ無理して、みんなのために動く時に、笑顔やありがとうの言葉、感動の涙などが心の中にゆっくりと満ちてくる。

その「誰かのためは」は、実は自分のためである。この世で一番手ごわい敵のもう一人の自分が、仲直りの握手を求めてくる。

自分を一番手ごわい敵だと言っています。人間は弱い面をもっていて、時として、自分で自分をコントロールできなくなることもあります。「これが正しい」とわかっている、周囲を気にして動けない自分がいます。気持ちを奮い立たせて誰かのために動く時、もう一人の手ごわい敵である自分が握手を求めてくるというのです。素敵な場面ですね。

3 学期は、今まで通り、集団としての行動や達成を大切にしつつも、個人としての正しい判断に基づく行動、特に、さりげない優しさ、気遣いについて、みんなで実践していけたらいいと思います。

良いお年をお迎えください。

～人権集会 12月13日(木)～

全校集会で、各学年から人権宣言の発表と、校長先生のお話がありました。裾花中学人権宣言は、平成14年1月25日以来続いている取り組みで、生徒自らがお互いの人権を大切にするために設けられています。

校長先生のお話では、東日本大震災の被災地を訪れた時に研修したことから、「命の重さ」と「復興の源、未来へのエネルギーは、子どもたち。伝統を受け継ぎ、一人ひとりが大切にされ、一人ひとりが輝く、裾花中学校に！」という思いを語っていただきました。

裾花中学 人権宣言

第一条 裾花中学校生徒は、いじめや仲間はずし、暴力行為を許さず、互いの人権を尊重しあう。

第二条 裾花中学校生徒は、授業妨害やそれに類する迷惑行為を許さず、互いに学習を受ける権利を尊重し合う。

第三条 裾花中学校生徒は、公共の器物に対する破壊や個人の物品への迷惑行為を許さず、互いに安心して生活できる権利を尊重し合う。

第四条 裾花中学校生徒は、人権を無視する行為が起きた場合には、全校の生徒や教師、地域の方々と力を合わせて問題の解決にあたる。

<3学期の予定>

1月 7日(月) 3学期始業式・引落日	8日(火) 3年総合テスト⑤	18日(金) 漢字検定
21日(月) 小中連絡会③	24日(木) 百人一首大会	25日(金) 英語検定
2月 5日(火) 地域公開日⑤・PTA 常任評議員会・引落日	8日(金) 公立前期選抜	
12日(火) 3年総合テスト⑥・1,2年期末テスト	15日(金) 公立前期選抜合格発表	
18日(月) 小中連絡会④	21日(木) 新生保護者説明会	
3月 6日(水) 公立後期選抜①	7日(木) 公立後期選抜②	11日(月) 3年生を送る会
14日(木) 3学期終業式	15日(金) 卒業式	18日(月) 公立後期合格発表
22日(金) PTA 常任委員会	28日(木) 新年度準備登校日・新2年学級 PTA 結成式	

☆ お知らせ ☆

★部活動拡大運営委員会について★

12月10日に各部の保護者会長さんにご参集いただき、顧問も同席し「部活動拡大運営委員会」を開催しました。冬期の延長部活についてと次年度以降の方向について発表をさせていただき、各部からご意見・ご要望を伺いました。今年度、本校は、長野市教育委員会の方針により部活動を運営してまいりました。また、生徒数減に伴い、部活動の再編も考えなければいけない時期がくることについて話題にさせていただき、ご意見をいただきました。今後は、部活動における情勢を踏まえながら、拡大運営委員や皆様のご意見を参考にして進めてまいりますので、ご理解・ご支援をよろしくお願いいたします。

★充実した冬休みに…★

12月28日(金)～1月6日(日)まで、年末・年始休業となります。この休みは、家庭で過ごすことが多くなります。また二年参りや地域の行事など外出の機会が日頃より増えるものです。また個別懇談会の折に、2学期のまとめと今後に向けての課題などについてお話をさせていただいています。この10日間の休みが充実した、そして安全・安心な冬休みになるよう、ご家庭でのご指導をお願いいたします。

なお、12月28日～1月3日までは、学校閉庁日のため、学校電話の対応等できませんので、緊急の場合は、担任に連絡をお願いします。良い年をお迎えください。

セクハラや生徒に関わる相談窓口は

小山きよみ(養護教諭)

森川 美弥(養護助教諭)

黒沢 浩二(教務主任) です

長野市立 裾花中学校

文責 山口 近(教頭)

電話：026(226)1804

FAX：026(226)1881

電子メール susobanajh@nagano-ngn.ed.jp

HP：<http://www.nagano-ngn.ed.jp/susobana>

